
金門縣婦女權益促進委員會109年度第1次會議

會議紀錄

壹、時間：109年 6月 23日 10時 00分

貳、地點：金門縣政府第一會議室

參、主持人：楊縣長鎮浯                   紀錄：社工師許雅涵

肆、出(列)席人員：(詳如會議簽到表)

伍、頒發委員聘書：(略)

陸、主席致詞：

感謝各位委員及相關單位的同仁們願意一起協助縣府推動

有關婦女權益的相關事宜，平權的觀念其實不是只有在婦女權

益，我們可以努力的領域還很多，然而政府的力量畢竟有限，

政府能夠做的就是在行政體系內盡量做到規範及影響，但更重

要的是整個社會共識的凝聚，透過社會共識的凝聚以及共同意

識的形成，才能在各個領域的平權中得到成長。沒有婦女界的

支持其實很多事情都難以推動，故我們願意藉由今天的會議表

達對這領域的重視，今天的會議就按照承辦單位相關的安排來

進行，再次感謝各位委員及各單位同仁的參與。

柒、上次會議主席指(裁)示事情執行情形：

案由一：請審議本縣辦理108年度性別平等執行成果報告。



決議：解除列管。

案由二：請審議本縣109年度婦女福利服務年度施政計畫案。

決議：解除列管。

案由三：針對本(108)年度提供婦女友善環境，包含公車無障

礙設施、婦幼停車格之辦理情形，提請相關業管單位

提出今年度執行成果。

劉委員香蘭：因金門縣老年人口比例較高，為維護老年人行車

安全以及旅客的方便，建議急速增設低地板公車，

如經費許可，期望能盡快達到百分之百的低地板

公車。

主席：除了經費考量，有些公車尚未達到汰換年齡，無法盡快

汰換所有公車，不過這一、兩年內會有將近十二輛低地

板公車可供汰換。

劉委員香蘭：仍是希望公共車船管理處能在網路及紙本公告上

註明低地板公車的時間，讓民眾自由選擇搭乘。

主席：請公共車船管理處檢視，在資訊公告方面還有那些部份

可再補強；在婦幼停車格的部分，希望下次會議時能補

齊比重、合理性、停車格供需比例，及與台灣執行情形

之差異比較資料。



決議：繼續列管。

案由四：有關受暴婦女及目睹兒少服務流程及如何進入家庭提

供後續處遇服務，避免服務斷層，以維護受暴婦女之

人身安全，提請討論。

決議：請承辦單位遇到類似事件時按照流程予以輔導，解除列

管。

案由五：有關設置本縣婦女館一案，提請討論。

劉委員香蘭：建議正視金門女性的生命歷史、在歷史上的地位

及貢獻，希望能夠在金門設立一個有歷史感、有

國家層級的婦女館，讓金門變得有特色、具有性

別平權理念的島嶼。

董委員燊：基於對女性的尊重及重視，建議可以在金門文化園

區的金門博物館裡增加金門婦女文化歷史的展示區

塊。

文化局黃副局長雅芬：就婦女館的部分，依照業務分配屬社政

單位主責；若要擴大範圍，如婦女文化

的歷史呈現，的確是可以做比較長遠的

考量。文化局曾製作過女性相關的書籍

出版，惟在這段期間，建議先把相關的



軟體整合，未來再作呈現的規劃。

主席：委員提案原因應非偏向社政，而是在於紀錄及呈現金門

婦女在歷史上的面貌，故請文化局評估在金門文化園區

導入金門婦女文化、歷史的展示，在金門先民一路走來

之過程、文化與歷史進程，將婦女角色比重加強、加重，

請文化園區把委員建議，並配合今日的決議作梳理與綜

整。

決議：繼續列管。

捌、 業務報告：

一、社會處工作報告：（詳如會議資料）

決議：洽悉。

二、新住民家庭服務中心工作報告：（詳如會議資料）

主席：現今社會仍期待新住民要融入在地文化，但應為讓在地

尊重新的文化。年初因疫情的關係，亦請新住民及相關

團體積極協助，在疫情的恐慌下，造成不同團體的撕裂

與衝突，金門一向是以熱情與友善的文明，從疫情衍伸

到對立、不理性的狀況，如何解決這問題，還需要很長

的一段路要努力。

決議：洽悉。



三、人事處工作報告：（詳如會議資料）

決議：洽悉。

四、教育處工作報告：（詳如會議資料）

決議：洽悉。

五、衛生局工作報告：（詳如會議資料）

決議：洽悉。

六、警察局工作報告：（詳如會議資料）

決議：洽悉。

七、文化局工作報告：（詳如會議資料）

決議：在婦女及性別平權在文化的層面更容易深植，故文化界

界對於平權推動更為重要，下次會議請文化局可較針對

婦女及性別平權的議題去綜整資料，並非僅有一般活動

的呈現。

玖、提案討論：

提案一：                                   提案單位：社會處

案由：有關本府各項委員會落實三分之一性別比例之情形，提請討論。

決議：本案予以列管，請單一性別比例未達三分之一之委員會所屬局處

(社會處、行政處、建設處、警察局、衛生局、稅務局、地政局)



於下次各業管委員會任期結束後，改聘新任委員時注意單一性別

比例需達三分之一，以確保女性(或單一性別)參與政策決策之機

會。

拾、臨時動議：

提案一                                 提案委員：顏委員郁芳

案由：近年來，金門大學新住民學生及嫁來金門的新住民越來越多，

但其對於資源的取得能力較為不足，如新住民媽媽要安排孩子

的教育規劃時，會因對教育制度較不清楚，以致需要被幫助，

在另一方面也觀察到新住民會想盡快融入在地生活，期待自身

能力的提升，必須要安排相關方案與措施讓新住民願意走出及

參與社會，並讓新住民可方便取得相關資訊。

決議：

一、請社會處與教育處綜整既有針對新住民服務的資訊、資源與管道，

並廣為周知。

二、請社會處與教育處合作思考新的課程，請學校配合執行與推動。

拾壹、主席結論：

感謝各位委員及同仁參與本次會議，各單位都很努力在做法

定及既定業務，但針對婦女權益保障及性別平權的推動現階

段還有很多可以做的事情，各單位可參考其他縣市推動婦女



權益保障及性別平權的做法，並研擬創新的政策與想法，讓

婦女權益及性別平權推動可以越來越好。

拾貳、散會：11時 5分。


